



**MUNICIPALIDAD DE SAN PEDRO SULA
DEPARTAMENTO DE CORTES**

ACTA No. 80

**SESION EXTRAORDINARIA
DIA SABADO 12 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2015
CABILDO ABIERTO "INFORMATIVO"**

*En la ciudad de San Pedro Sula, departamento de Cortés, siendo las nueve con treinta y cuatro minutos de la mañana del día sábado doce de diciembre del dos mil quince, reunidos en Sesión Extraordinaria de Corporación Municipal en las instalaciones del Gimnasio Municipal; presidida por el Señor Alcalde Municipal, **Ingeniero Armando Calidonio Alvarado.**- Contando con la asistencia de la señorita Vicealcaldesa Municipal Lilia Umaña Montiel y de los señores Regidores Municipales por su orden: **Regidor Primero:** Arq. José Guillermo Milla French; **Regidor Segundo:** Abg. José Antonio Rivera Matute; **Regidor Tercero:** Lic. Luis Ernesto Cardona López; **Regidor Cuarto:** Dr. Juan Carlos Zúniga Monge; **Regidora Quinta:** Abg. Gloria Carolina Milián Velásquez; **Regidora Sexta:** Elena Doris Sunseri Paz **Regidor Séptimo:** Dr. José Jaar Mudenat; **Regidor Octavo:** Juan Leonel Canahuati Thumann; **Regidor Noveno:** Abg. Italo Godoy Mendieta; **Regidor Décimo:** Abg. Héctor Samuel Madrid Sabillón; y de la Secretaria Municipal Abogada **Doris Amalia Díaz Valladares**, quien da fe de todo lo actuado; Diputados y Diputadas del Departamento de Cortes, Cónsul de Taiwán, el Comisionado Municipal de Transparencia y la Comisión Ciudadana de Transparencia, Representantes del Consejo de Desarrollo Municipal, Delegados Comunitarios.- **EN CABILDO ABIERTO 2015 "INFORMATIVO"** con representantes de las organizaciones de la **sociedad civil, particularmente***

Organizaciones Comunitarias, Cooperativas, Sindicatos, Iglesias, Juntas Locales, Grupos Productivos, Sociedades de Padres de Familia, Asociaciones de Maestros, demás Organizaciones de Desarrollo Local y vecinos del Municipio de San Pedro Sula, conforme a lo establecido según punto nueve del Acta número Setenta y Nueve de la Sesión Ordinaria celebrada el tres de diciembre del dos mil quince, las cuales contienen el Acuerdo Corporativo de Convocar a Sesión de Cabildo Abierto 2015 "Informativo", el señor Alcalde Municipal Ingeniero Armando Calidonio Alvarado procedió de la manera siguiente:

***Punto No. 01, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO:** Muy buenos días a todos y a todas, muchas gracias por estar aquí, estamos por iniciar este Quinto Cabildo Abierto Informativo que se convierte en la Sesión Extraordinaria número 80, en estos dos años de la administración municipal, dándoles la bienvenida a ustedes quiero darle la palabra a nuestra Secretaria Municipal para que inicie la formalidad de esta sesión que como ustedes saben tiene un efecto legal y un orden el cual debemos de seguir para que podamos cumplir con lo que manda la Ley, muchas gracias y bienvenidos, vamos a iniciar esta Sesión Extraordinaria número 80 del Quinto Cabildo Abierto Informativo, tiene la palabra la señora secretaria.- **La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES:** Muy buenos días a todos, si señor Alcalde, para proceder con la agenda de la sesión extraordinaria número 80, primero que nada necesitamos comprobar el quórum, contamos con la participación de todos los miembros de la Corporación Municipal señor Alcalde, tenemos quórum por lo tanto podemos comenzar la sesión.-*

***Punto No. 02, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO:** Muchas gracias Secretaría, hoy sábado 12 de diciembre del año 2015 estamos por iniciar el Quinto Cabildo Abierto Informativo y luego de comprobar quórum y que están aquí todos ustedes vecinos, vecinas, líderes de barrios y colonias, damos entonces por apertura a la sesión extraordinaria número 80, se abre la sesión.-*

Punto No. 03, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: A continuación daré lectura a la agenda para la sesión extraordinaria numero 80: agenda; Comprobación del Quórum; Apertura de la Sesión; Lectura, discusión y aprobación de la Agenda; Minuto de Silencio en Honor al jugador Arnold Peralta quien era seleccionado nacional de nuestro país; Lectura del punto de Acta Corporativa donde se aprueba el presente Cabildo Abierto; Presentación artística: Grupo realizada por la cantante Karly Ortega; Presentación de Video mediante el cual se da un resumen de todos los logros y actividades que está Corporación Municipal que es dirigida por el señor Alcalde realizó durante el año 2015; Palabras del Honorable Señor Alcalde Municipal; Presentación Artística: de la Banda Musical ALMA LIBRE; Presentación Artística: del Grupo de Baile DASAM; Cierre de la Sesión.- **El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO:** Muchas gracias Secretaria, ¿A discusión la agenda? ¿Se aprueba? Aprobado, señora secretaria tiene la palabra.- **La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES:** Queda aprobada la agenda por unanimidad de votos de la Corporación Municipal para la sesión extraordinaria numero 80.- La Corporación Municipal por unanimidad de votos **ACUERDA:** Aprobar la agenda a discutir en la Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto "Informativo" número 80.- Transcribir este acuerdo al Señor Alcalde Municipal, Tesorero Municipal, Auditor Municipal, Gerencia Legal y Archivo Histórico Municipal para su conocimiento y demás fines.

Punto No. 04, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: A continuación tenemos un minuto de silencio en honor al jugador Arnold Peralta Seleccionado Nacional, por favor pongámonos en pie, comienza el minuto de silencio.-

Punto No. 05, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: A continuación daré lectura al punto de acta de la sesión de corporación mediante el cual se aprobó la celebración del presente cabildo abierto:

Punto No. 09, Acta No. 79 (03/12/2015).../ La Corporación Municipal por unanimidad de votos y de efecto inmediato **ACUERDA:** Aprobar la moción presentada por el honorable regidor municipal doctor Jose Jaar Mudenat, convocando para la Celebración del Cabildo Abierto denominado “INFORMATIVO” el día sábado doce de diciembre del 2015 a las 09:00AM en el Gimnasio Municipal de INMUDE; Se ordenan las respectivas publicaciones de Ley.- Transcribir este Acuerdo al Señor Alcalde Municipal, Tesorero Municipal, Auditor Municipal, Gerencia Legal, Comunicación e Imagen Municipal y Archivo Historio Municipal para su conocimiento y demás fines; *mediante este acuerdo se aprobó legalmente la celebración del presente Cabildo.-*

Punto No. 06 Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: *A continuación tenemos como punto la presentación artística de la Cantante Karly Ortega, recibámosle con un fuerte aplauso.-*





Punto No. 07, Acta No. 80 (12/12/2015).- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: Presentación de Video mediante el cual se da un resumen de todos los logros y actividades que está Corporación Municipal que es dirigida por el señor Alcalde realizó durante el año 2015.- Ampliación Trocha Sur 27 Calle,



Habilitación Puente sobre Rio Blanco y 4.4 Kilómetros de Trocha Oeste del Segundo Anillo de Circunvalación



Operativos Integrales contra Dengue y Chikungunya Durante 2015 para proteger Salud de la Población



Comuna Sampedrana Educa a Escolares a Través de Bebés Virtuales para Evitar Embarazos en Adolescentes



Municipalidad Sampedrana Remodela y Amplía Centro de Salud de la Colonia Héctor Sabillón Cruz en Chamelecón



Atención de Calidad de Ventanilla Única Municipal en Modernas y Nuevas Oficinas



Construcción de Colector y Pavimentación Col. Juan Lindo



Punto No. 08, Acta No. 80 (12/12/2015).- **La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES:** A continuación tenemos las palabras del Honorable Señor Alcalde Municipal Ingeniero Armando Calidonio Alvarado, recibámoslo con un fuerte aplauso.- **El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO:** Muchas gracias, muy buenos días a todos y a todas, bienvenidos y bienvenidas a este Quinto Cabildo Abierto Informativo, cuando vemos los videos, vemos realmente con bonitos ojos o con buenos ojos nuestra ciudad y eso lo tenemos que tener siempre muy presente, quiero saludar muy cordial y respetuosamente a la Corporación Municipal, a la Vicealcaldesa, a nuestra Secretaria, que le demos un fuerte aplauso a nuestros compañeros y compañeras que hacen posible que estos proyectos sean una realidad, gracias a los regidores, a las regidoras, también saludar a los gerentes, a los directores, a los jefes de departamento, a los colaboradores en general de la Municipalidades San Pedro Sula, al Consejo Municipal de Desarrollo, a ustedes dirigentes comunitarios, organizaciones de la sociedad de los vecinos, de las vecinas, a los medios de comunicación, quiero darle un saludo muy particular también a Karly que es un gran talento Sampedrano, hoy tendremos también una presentación de Alma Libre, Alma Libre es un grupo Sampedrano que está compitiendo en Honduras Canta y que debemos de apoyarles, ya veremos su talento, también al grupo DASAM, al honorable Congreso Nacional representado aquí, por los honorables diputados, la profesora María del Carmen Servellon, a nuestro diputado también Alberto Chedraui, al diputado Roberto y también saludar muy especialmente al señor Cónsul de Taiwán que disciplinadamente siempre está con nosotros y si se puede poner de pie señor Cónsul por favor, démosle un fuerte aplauso porque siempre nos acompaña, muchas gracias, don Marco esta siempre en todos los eventos, nos acompaña, es solidario, ayuda a nuestros niños, la verdad es que tenemos mucho agradecimiento por el como representante del pueblo y gobierno de Taiwán y el día de hoy también representando a todo el cuerpo Consular; representante de las iglesias, señor Comisionado Municipal, señores representantes y presidente de la Comisión Municipal de Transparencia, fuerzas vivas, Cuerpo de Bomberos, Fuerzas Armadas, Policía Nacional, miembros del gremio de transporte, en fin vecinos y vecinas tengan todos muy buenos días, recién entrega también la Secretaria Municipal los listados de todas las fuerzas vivas que tenemos el día de hoy, muchas gracias por estar aquí con nosotros; quiero manifestarles mi profundo

regocijo y satisfacción de poder compartir con todos ustedes el privilegio de servir con honor y entereza los destinos de nuestra ciudad; Debo reconocer porque honor a quien honor merece, que cuento con el apoyo de una **Corporación Municipal** en donde ha prevalecido el compañerismo, el positivismo y sobre todo el amor por nuestro municipio que nos motiva a ser servidores públicos responsables, honestos y comprometidos. Sin ellos no sería posible nada lo que estamos haciendo, no podríamos avanzar en lograr que SPS sea más moderna, más humana y más cercana los sampedranos y por eso les pido de corazón que demos un fuerte aplauso a esta Corporación Municipal; Contamos con un equipo multidisciplinario de **gerentes, directores, jefes de departamento, en fin de todo un conjunto de colaboradores** que trabajan de manera dinámica, de manera honesta y sobre todo muy comprometidos para lograr que todas las actividades, y que todos los proyectos, que todos los programas que son parte de nuestro plan de ciudad se cumpla. A todos y todas, **GRACIAS!**; pero más importante aún ¿Por qué estamos aquí? Por ustedes, por los vecinos, las vecinas, muchas gracias también por estar aquí, por aportarnos, por ayudarnos, por darnos sus ideas, sin duda alguna es fundamental; el año 2015 ha sido un año muy difícil, ha sido un año de grandes retos, ha sido un año que esos **retos los hemos convertido en grandes oportunidades** y como equipo como equipo comprometido que somos, decidimos siempre pensar en positivo. Trabajar HOY pensando en construir un gran futuro nuestros hijos, o para los hijos de nuestros hijos; hemos impulsado una **organización simplificada**, una organización municipal simplificada que le ha dado más eficiencia y más eficacia y ha aportado dinamismo y modernismo a la administración, y que nos permite implementar la visión que nuestro presidente ha impulsado, con la idea de una **Gestión por Resultados**, y de esa manera surge el **PLAN ESTRATEGICO DE GESTIÓN**. Un Plan de Gestión que es fundamental, un plan de gestión que tiene una visión de Gestión por Resultados y que también quiero compartirles que no solamente ha sido avalada por nosotros, sino que ha sido avalada, aplaudida y verificada, le han dado un seguimiento los organismos internacionales presentes en nuestro país. Debo decirles con mucho orgullo, pero con mucho orgullo quisiera anunciar que nuestro Municipio es un referente hoy, en la gestión y el seguimiento de resultados y eso está sirviendo absolutamente a toda la región para hacer un marco de referencia para poder avanzar; el día de hoy comparto con ustedes un resumen de lo que hemos avanzado durante el año, un resumen que tiene como finalidad cumplir

con un mandato social, con una visión prioritaria de nuestra gestión y sobre todo prepararnos de esa gran rendición de cuentas que tenemos que dar en la tercera semana de enero y que tiene que ver mucho con la Participación Comunitaria, tiene que ver mucho con transparencia y una gestión con honestidad. En el 2015 mejoramos la calidad de atención en la educación, así como también hemos mejorado las condiciones para la incorporación a la vida social y laboral de **116** niños y niñas con retos especiales del IMDEE. Continuamos también capacitando al personal docente y administrativo con un programa que creemos mucho como lo es el programa municipal de virtudes y valores. Mejoramos también la infraestructura de escuelas municipales con una inversión aproximada de **L 7 millones**. También hemos remodelado **12** jardines infantiles, que incluyen las guarderías municipales y que hemos beneficiando aproximadamente a **700** niños y niñas. Realizamos también **84** operativos contra el Dengue y la Chikungunya con **34,000** hogares inspeccionados y **17,000** casas fumigadas. Se llevaron a cabo **12** brigadas médicas con un promedio de **8,000** personas beneficiadas; y hemos impulsamos un importante como lo es el **Programa de Escuela Saludable**, un programa en el cual hemos llevado **63** brigadas para los niños y niñas de escuelas públicas con **6,447** atenciones médicas completamente documentadas para todos nuestros niños y niñas de los diferentes barrios y colonias. En el caso del apoyo a la población vulnerable a través de la acción social nos ha permitido que la Municipalidad de San Pedro Sula sea más humana y más cercana a la gente. Apoyamos a los **niños y a las niñas migrantes** que han retornado se les ha otorgado insumos para que puedan formar sus microempresas, con el apoyo del PNUD y la AHMON hemos entregado un apoyo a **20** microempresas. Se entregaron mochilas con útiles escolares, certificados de uniformes, zapatos, tarjetas para compra de alimento y muchos otros proyectos en donde se beneficiaron aproximadamente **90 niños y sus familias**. Realizamos también un encuentro muy interesante de Personas que tienen capacidades especiales bajo el eslogan **"Soy Visible"** en donde participaron **1,000** personas y el evento deportivo que se llamó **"Mi capacidad es grande"** con la participación de más de 200 atletas de capacidades especiales; yo quiero que les demos un fuerte aplauso porque son un ejemplo para nosotros, son un ejemplo estos jóvenes que participan, y es aquí donde decimos en la Municipalidad de San Pedro Sula **TODOS VALEMOS! TODOS CONTAMOS! TODOS SOMOS IMPORTAMOS! Y TODOS SUMAMOS!**; En el 2015 que fue un año también muy especial para

nuestra ciudad en temas **culturales y artísticos**, este tema ha sido fundamental porque desarrollamos **16** eventos que motivan e impulsan al talento local, aquí los vamos a ver el día de hoy y con el apoyo de la Corporación Municipal iniciamos la restauración de la **Casa de la Cultura**, que se ha convertido en un icono de la ciudad y en un lugar preferido para realizar eventos artísticos de la ciudad. Nuestra visión es clara: San Pedro Sula debe ser la Capital de Convenciones y Turismo de toda la región latinoamericana, pero no solamente de la región de Centroamérica, debemos de ser la capital de convenciones de negocios de turismo de toda América Latina y eso lo tenemos claro en esta Corporación y lo tenemos que hacer una realidad. Este año también tuvimos la **Feria Juniana** muy emotiva y alegre, la participación masiva de todos los sampedranos y muchos visitantes, al estilo propio de San Pedro Sula! Una San Pedro Sula alegre, una San Pedro Sula activa y en movimiento y actualmente quiero recordarles que están todos invitados a visitar la gran **Feria Navideña** que está realizando la Municipalidad de San Pedro Sula con muchos patrocinadores en la 105 Brigadas de Infantería y que el día de hoy recibimos y le damos un regalo a ciudad, porque estará en concierto hoy por la noche en la feria navideña Elvis Crespo, precedido por dos grupos musicales Sampedranos ALMA LIBRE y ETNICA y los invito también que los apoyemos y que podamos participar en esa gran noche de navidad donde tendremos a Elvis Crespo en nuestra Ciudad. Apoyar a la pequeña, a la mediana, al microempresario, es y a sido tarea prioritaria de nuestra gestión y por eso estamos impulsando una modernización de PAMA y la vamos convertir en la **Dirección de Innovación y Emprendimiento**, sí, para apoyar de manera decidida los proyectos y los eventos que fomentan el desarrollo de los **emprendedores e innovadores**, de personas luchadoras como ustedes que realmente se merecen vivir mejor y tener un emprendimiento, un apoyo importante, ya sea tecnológico, ya sea gastronómico, o ya sea de cualquier tipo, y de esa manera tangamos una plataforma de apoyo para todos y cada uno de ustedes; ustedes los emprendedores, los pequeños, los micro, representan el presente y el futuro de nuestra ciudad y por eso sus ideas son un aporte importante para lograr que San Pedro Sula sea cada día más moderna y sea cada día más ordenada.- Este año implementamos una estrategia también de inversión pública, una estrategia municipal en donde no solamente se miran los fondos públicos municipales, sino también los fondos del Gobierno Central, los fondos de la empresa privada, las acciones público-privada que nos permitan a nosotros hacer obras publica y avanzar

*mucho más rápido.- De los 630 millones que presupuestamos para este años, hemos invertido hasta el momento 500 millones y están en proceso 130 millones restantes que se inician este año pero que continuaremos el próximo año, porque las licitaciones ya están adjudicadas mediante procesos transparentes, estos proyectos los terminaremos en el 2016. También como ustedes saben con el proyecto de SIGLO XXI, con la cuenta del milenio y las inversiones privadas suman un total aproximado de inversión en la ciudad en obra pública, no en obras privadas, en obra pública de alrededor de **1,200 millones** y eso realmente es muy importante porque la estrategia al final de los finales está funcionando y vamos avanzando paso a paso y poco a poco. Vemos como invertimos nosotros en la obra pública con fondos municipales, con fondos del peaje, esos fondos del peaje los hemos invertido al 100% para obras de inversión pública y se han realizado obras muy importantes como soluciones viales, remodelación de estaciones policiales, mejoramiento en este Gimnasio Municipal que ustedes lo pueden ver, también el complejo Olímpico con ayuda del Presidente de la Republica, hemos también avanzado fuertemente en programa de bacheo intenso en toda la ciudad, el mejoramiento de las vías que ha sido fundamental y muy importante, la ampliación del boulevard del norte que como ustedes pueden ver es una continuación del proyecto de Siglo XXI que haremos nosotros con fondos municipales, con fondos del peaje para hacer de seis carriles también, desde la 105 brigadas hasta el río Bermejo o mejor dicho hasta los peajes; esta semana. El presidente de la República se ha tomado la decisión de habilitar 4 km de la segunda trocha del segundo anillo, un esfuerzo en conjunto del Gobierno municipal, Corporación Municipal, Gobierno Central, empresa privada y la cuenta del milenio, y han visto como ha mejorado y esperamos que en febrero este completamente habilitado los dos puentes, ya tengamos completamente los cuatro carriles y los pasos para todo ese sector, es un proyecto de 22 millones de dólares que nos ha apoyado el Gobierno Central, pero que esta Corporación ha gestionado y que ahora es una realidad, el segundo anillo está por finalizar, es una realidad y es muy importante resaltarlo. Quiero también decirles que en esta estrategia está la **Alianza Publico Privada**, está el aporte del Gobierno Central, debemos de continuar con esta estrategia, vamos avanzar a pasos importantes y fundamentales para que logremos nuestro objetivo ¿Cuál es nuestro objetivo? que San Pedro Sula sea una ciudad cada día **MAS COMPETITIVA**, que sea cada día una ciudad donde podamos vivir mejor, pero ese es un proceso que va paso a paso, que solo juntos lo podemos*

lograr y con el apoyo de ustedes, una ciudad moderna, una ciudad competitiva genera espacios de inversión y esos espacios de inversión deben de ser enfocados principalmente para poder generar empleos en especial para la pequeña y mediana empresa. Hay un tema fundamental que ha estado en los medios últimamente y que la Corporación ya había tomado unas decisiones, pero quiero comentarles, los **Mercados y la Reubicación de los Vendedores Ambulantes**, quiero decirles que esa es una prioridad para esta Corporación Municipal, es una prioridad para esta administración, porque en primer lugar debemos mejorarles las calidad de vida a los locatarios, la calidad de vida es parte en su trabajo del diario vivir, ya hemos avanzado realizando algunas obras pequeñas en los mercados, pero han sido significativas porque eso es lo que nos han pedido para poder apoyar a nuestros vecinos que trabajan día a día para sostener a una economía local y familiar, no dejamos de lado ni dejamos de pensar en eso que son familias luchadoras que quieren trabajar, pero que no es justo que estén en la calle. Estos vendedores ambulantes no tienen un espacio para invertir, hay que mejorarles las condiciones y darles un espacio a los vendedores estacionarios y ambulantes y de esa manera generando esta inversión vamos a asegurarnos que las calles de San Pedro Sula tienen y deben de estar libres porque eso es fundamental para una ciudad más competitiva, pero también general espacios para estas personas mediante proyectos de Asociaciones Publico Privada y que pueden impactar de manera positiva a la imagen de la ciudad, todos debemos de pensar en esa imagen de la ciudad, debemos pensar en el mejoramiento de la calidad de vida, son dos cosas muy importantes porque la calidad de vida de nuestros vecinos, de todas las personas que contribuyen al desarrollo de su ciudad son fundamentales e importantes para esta Corporación Municipal.- Esta Corporación Municipal declaro de interés público la Construcción de Mercados para reubicar a los vendedores ambulantes, esto incluye cinco mercados zonales, la macro plaza, porque esto es fundamental para que puedan entrar en un fideicomiso para la ejecución de obra de infraestructura y servicio público; esto es algo que se ha avanzado por parte de la Corporación y es un paso muy importante para generar espacios de inversión y también para poderle mejorar la calidad de vida y la calidad de trabajo de todas estas personas, de todos estos vecinos.- Avanzamos también fuerte en la **señalización vial de la ciudad, hemos tenido una ciudad con poca señalización vertical y horizontal**, ya hemos terminado prácticamente la calibración de las máquinas y como pueden ver en diferentes bulevares vamos a estar

*trabajando para asegurarnos que la ciudad también diferente y de esa manera podamos invertir lo mejor posible de esos **11.5 millones de lempiras** que fueron adjudicados a la vialidad por medio una licitación pública nacional, y de esa manera poder incrementar la seguridad de los peatones y conductores. La Protección y conservación ambiental es fundamental, el cuidado del Merendón es prioridad para nuestra administración. Quiero hacerles una reflexión, este año hubo una sequía muy fuerte en nuestro país, San Pedro Sula no fue afectada, este año hubieron inundaciones luego de las lluvias y tampoco nosotros fuimos afectados, eso es producto que poco a poco además de las acciones y ayuda de Dios, las acciones que tomamos como Municipalidad, pero también lo que tienen que hacer los vecinos y las vecinas de no arrojar basura para que los tragantes no se atasquen y pueda fluir esas aguas luego de la limpieza que estamos haciendo en todos los lugares; yo sé que muchos vecinos están tratando ese tema, es un tema muy importante mantener muy limpia la ciudad; nuestra fuente de agua está en el Merendón y por eso este año sembramos **92,500 árboles** en alrededor de **297** Manzanas hemos reforestado y duplicamos superando la meta en un **100%** de las 195 manzanas programadas para este año y no solamente estamos sembrando sino que también estamos cuidando y protegiendo el Merendón.*



Hemos trabajado fuerte también, si ustedes recuerdan el tema del gorgojo, un tema que ha tocado grandemente los bosques de nuestro país, hemos logrado proteger

nosotros alrededor de 33,451 árboles que son más o menos 53 hectáreas directamente y hemos capacitamos a 54 horticultores en macro túneles como buena práctica de protección ambiental. Además iniciamos el rescate a la Laguna de Jucutuma que es un tema turístico también donde nosotros podemos ir visitar, donde nosotros podemos participar y disfrutar de esa belleza natural, de ese esplendor y que ahora los sampedranos van a poder ir mucho más seguido y está relativamente cerca de cualquier barrio o colonia de San Pedro Sula; Tenemos un además una enorme, pero enorme responsabilidad de cuidar la salud de los sampedranos, el bienestar de nuestros vecinos y por eso hemos establecido acciones concretas para eliminar los botaderos clandestinos. Durante el 2015 eliminamos 7 botaderos clandestinos que eran un foco de infección y si ustedes recuerdan deterioraban el medio ambiente. Botaderos como “el Buey de la Barranca”, “los Mángales”, “la Episcopal” y otros ya son historia y que antes lucían de esta forma y ahora han cambiado grandemente y que los podemos ver realmente como un lugar o una avenida que realmente da mucho gusto.-



Un tema fundamental es el tema de la Modernización Delegada, o como se le conoce al proyecto las nuevas oficinas de Modernización, 4 de las más importantes unidades municipales de ingresos como es CATASTRO, MOBILIARIO URBANO, CONTRIBUCIÓN POR MEJORAS y PERMISO DE CONTRUCCION y agrego un quinto porque lo hemos movido REGULACIÓN DE INGRESOS, nos han permitido movernos a un ambiente diferente, un ambiente distinguido, un ambiente

digno que nos permite un manejo más transparente de los fondos municipales, una mejor atención al vecino, una gestión moderna, que con esta modernización nos hemos planteado poder incrementar en un **62%** nuestros ingresos! Y ¿Para qué vamos a incrementar esto? Porque tenemos un compromiso ¡SUS IMPUESTOS SEGUIRAN HACIENDO OBRAS! Cada día y cada centavo que podamos lo queremos invertir en cada una de las obras que se requieren en cada uno de los lugares de San Pedro Sula.- Estas oficinas nos han permitido recuperar ese orgullo de ser sampedrano, ese orgullo de trabajar en la Municipalidad de San Pedro Sula, que cambie la imagen de la ciudad, que le devuelven el positivismo y recupera la confianza de nuestro vecino, sobre todo de nuestros colaboradores porque se sienten muy bien. Quiero invitarles a que vean con sus propios ojos este cambio que construye nuestra ciudad en estas nuevas oficinas que están en Mall Galerías en el primer piso y que hay más o menos 200 colaboradores que están esperando por ustedes para poderles atender.- **PASO A PASO, POCO A POCO vamos avanzando**, haciendo las cosas bien, haciendo siempre lo correcto aunque sea más difícil, haciendo siempre las cosas bien aunque sean más difícil, esa es una filosofía que debemos tener todos.- El día de hoy vemos con su presencia la participación comunitaria, la participación importante que para nosotros se ha ido consolidado Poco a Poco, este año incrementamos en 97 organizaciones de **patronatos** pero también incluimos 5 comunidades que nunca habían participado y que ahora son parte de esta participación y que nos sirve a nosotros para poder ayudar a que esto sea una realidad y que ustedes sean parte de los cambios de San Pedro Sula. Realizamos Cabildos Abiertos de Presupuestación Zonal, dos nuevos cabildos con **128 delegados** comunitarios de los distritos 1 al 10 se priorizaron 69 proyectos con una inversión aproximada de **L 310 Millones**. Quiero decirles a todos los distritos que estos presupuestos zonales van a continuar, vamos a continuar visitando los diferentes distritos, diferentes zonas, diferentes barrios y colonias, para que sean ustedes los que participen en la priorización de los proyectos que tenemos que hacer en cada una de sus comunidades, y que ustedes se empoderen de que es lo que necesitan y como lo vamos hacer, y lo vamos hacer juntos.- Hay cosas muy importantes que la gente siempre pregunta ¿Están seguros mis ingresos? ¿Están seguras mis aportaciones? ¿Qué hemos hecho para que se cuiden esos fondos? Yo quiero recordarles que hemos tomado acciones firmes, que era un duro golpe a una mafia que esta incrustada a lo interno en nuestra institución, que hemos golpeado

*fuerte los focos de corrupción que existían en la Municipalidad y hemos denunciados criminalmente 12 empleados municipales ante el Ministerio Publico y con esto hemos enviado un mensaje claro, un mensaje contundente, un mensaje firme de que la Ley se va a respetar y que a mí no me va a temblar la mano, porque yo no ando mandando a nadie hacer cosas irregulares, las cosas se tienen que hacer bien, se tiene que respetar la Ley y el que no lo haga debe de ser castigado, porque esos fondos no son míos, esos fondos son de todos ustedes, son de nuestros niños, son de todos los niños y tenemos que hacer obras con esos fondos y por eso no vamos a dejar de luchar contra la corrupción, porque eso es fundamental e importante, porque recordemos hay gente que puede cometer un error, pero un acto de corrupción es un horror y es un delito que debe ser castigado.- En la modernización de nuestras oficinas, de nuestros sistemas, de la parte tecnológica hemos invertido aproximadamente en nuevos sistemas administrativos, tributarios alrededor **de 14 millones de lempiras este año** con un moderno Data Center, con sistemas administrativos, infraestructura de redes que ponen a la Municipalidad a la altura de las grandes empresas multinacionales y que es un orgullo el día de hoy poderles decir que estamos en un proceso de transformación pero sobre todo de modernización tecnológica que nos permita vernos diferente y ser diferentes ante los ojos del mundo.- En el caso de Prevención en el año 2015 formamos **79 Policías Municipales Comunitarios**, estamos por terminar un curso de Amigos Municipales de Transito, hemos atendido a más de 3 mil personas con los **Servicios de Mediación y Conciliación**. Se han desarrollado diferentes talleres y capacitaciones en temas de género donde se han abordado aproximadamente **3,400 personas**. Se han intensificado las jornadas de **recreo vías** con esta idea del Gobierno Central de las Recreo Vías las hemos impulsado con **133 recreovías** este año, hemos beneficiando y hemos contabilizado alrededor de **36,189** niños que han participado, y que antes no tenían ese espacio y que ahora lo tienen y lo pueden disfrutar, de esto también ha surgido algo que es muy importante y son el tema de las Cinevías, el tema de las Cinevias es un momento fundamental que estos 3832 niños y niñas con el surgimiento de las Cinevias han ido avanzando con el objetivo de fomentar la convivencia familiar, y recuperar entre vecinos esos espacios públicos que son fundamentales. Con la Academia Municipal de Virtudes **12,250** personas se han capacitado en **talleres de virtudes** en diferentes tipos de temas de prevención. Todos nuestros de tema de prevención han sido coordinados con el apoyo del PNUD y USAID! A quienes también nosotros le*

*estamos muy agradecidos y les decimos hoy Muchas Gracias por confiar en esta administración y queremos seguir trabajando muy de cerca con ustedes para seguir transformando la vida de nuestros vecinos. **HOY** que emprendemos el camino al 2016, sabemos que No será fácil! Pero vamos avanzando **PASO A PASO** y en este día me siento seguro y motivado porque vamos a seguir trabajando de manera decidida, sin dar un paso atrás, para concretizar nuestros esfuerzos, para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos, de todas nuestras vecinas.- **¿Que nos espera en el 2016? ¿Hacia dónde vamos? Construimos UNA NUEVA ERA PARA San Pedro Sula**, una nueva San Pedro Sula unida a una visión de país, una visión de país que habla de **UNA NUEVA HONDURAS** que habla de una nueva imagen y esta administración debe avanzar hacia una gestión **MAS HUMANA, MAS MODERNA Y MAS SEGURA** cada día.- San Pedro Sula SE MODERNIZA! Pero **¿Que va a hacer la diferencia? ¿Qué va a ser diferente San Pedro Sula?** Aspiramos, sí, a modernizar las **Vías Públicas**, pero no solamente con las calles, sino que controlando la publicidad para mejorar la imagen urbana de San Pedro Sula. Sabemos la importancia de la imagen de la ciudad, sabemos lo importante que son los jardines, sabemos lo importante que es la ciudad, por ello estamos proponiendo un Plan Maestro de la Vía Pública con reglas y soluciones claras, para poder atraer más inversión, generar orden, más ingresos para hacer más obras.- Para el 2016 estamos programando una inversión municipal de MIL MILLONES de lempiras, el año pasado 351 millones, este año 630 millones, el próximo año, el día de hoy se le estará entregando el proyecto de presupuesto a la Corporación Municipal que hemos venido trabajando y lo vamos a estar discutiendo en los próximos días, para que este proyecto de Mil Millones sea una realidad y que sea un proyecto de inversión, y dentro de estos proyectos también la inversión de los peajes, vamos a finalizar el proyecto de microcarpeta de la avenida circunvalación que hemos iniciado hace un par de días; con los fondos de los peajes estamos haciendo la ampliación de la trocha sur de la 27 calle, que también ya la estamos realizando, y vamos a continuar con la remodelación de la Casa de la Cultura, la pavimentación de la trocha sur boulevard col. los periodistas y el boulevard las torres sector satélite para conectar la Pradera entre la 27 y 33 Calle, Ampliación del bulevar del norte desde la entrada a la 105 brigada hasta los puentes sobre rio Bermejo, remodelación del Asilo de Ansianos Perpetuo Socorro, la Construcción también y mejoramiento de las canchas de los barrios y colonias, los parques, áreas de recreación, la pavimentación*

acceso Colonia Gracias a Dios, la ampliación segunda calle desde la primera avenida hasta el boulevard que va hacia la salida vieja la Lima, estos y muchos otros proyectos de pavimentación en diferentes barrios y colonias, en las calles principales, escuelas, centros de salud, para poder llevar y mejorar la movilidad dentro de cada lugar.- **Movilidad Urbana** lo que quiere es proveer de espacios revitalizados, que sean eficientes, que tengan como principal elemento urbano al peatón y no a los carros, las ciudades son para la gente, las ciudades no son para los vehículos, y debemos ir rescatando este tema para que de esta forma podamos tener una San Pedro Sula muy ordenada, y sobre todo una San Pedro Sula la cual nos sintamos muy orgullosos, y que los visitantes de San Pedro Sula también podemos decirles que debemos soñar en grande, absolutamente a todos, una San Pedro Sula también que tenga una Ciclo vía, estamos trabajando para un proyecto que la Corporación Municipal ha priorizado para hacer una Ciclo Vía en San Pedro Sula moderna, dinámica, bonita, acorde a nuestras condiciones y estamos pensado entre el segundo anillo desde el puente de Mega Plaza hasta la 33 calle, toda esa mediana queremos convertirla en algo completamente moderno y diferente y esperamos poderla realizar el próximo año, una obra que este a la altura de las grandes ciudades tecnológicas y con soluciones de movilidad urbana muy modernas, porque estas soluciones de movilidad urbana deben de ser parte de nosotros, muy muy importante. Queremos la San Pedro Sula que sea también en un futuro una **SMART CITY**, una ciudad inteligente con avances tecnológicos.- Este año **ECOSOCIAL** organizo el primer Simposio de Responsabilidad Social Empresarial con el objetivo de promover a San Pedro Sula como una ciudad Socialmente Responsable y dar a conocer las buenas prácticas, y fue completamente un éxito, un simposio de primer nivel y quiero informarles que el próximo año como ciudad queremos organizar durante el 2016 un importante evento que le queremos llamar **“SAN PEDRO SULA HACIA UNA CIUDAD INTELIGENTE- SMART CITY- MAS HUMANA MAS MODERNA”** hay que hacer un espacio para presentar modelos de crecimiento y desarrollo sostenible que incluye el Plan Maestro de Desarrollo Urbano con visión de 25 años que será una realidad producto de una Licitación Pública Internacional transparente y competitiva en donde participaran compañías internacionales pero que tendrán tener un fuerte componente local.- Durante el 2016 alrededor de marzo si Dios lo permite, estaremos inaugurando el primer **Macro Distrito de Salud** que estará ubicado en Barrios las Palmas y que beneficiara alrededor a **50,000** vecinos. Queremos que todos

*los sampedranos tengan acceso a servicios de salud de primera categoría y por eso estamos tratando de acercar estos Macro Distritos de Salud que próximamente estaremos pensando en el sector en los distritos de la Rivera Hernández, los distritos de la Satélite, los distritos de Chamelecón, los distritos de Cofradía; tenemos que definir cuál será esa guía para los Macro Distritos de Salud.- Por ultimo pero no menos importante quiero decirles que la época navideña en la que estamos en este momento sea para ustedes un momento de reflexión que puedan compartir en familia de fomentar esos sentimientos de fraternidad, sentimientos de amor al prójimo, sentimientos de unidad, sobre todo un momento importante para poder encomendar nuestras vidas y nuestras acciones en el centro de estas festividades a Jesucristo a Dios nuestro Señor; quiero decirles que también es muy importante que cuidemos a nuestros niños y a nuestras niñas, evitemos que tengan ese contacto con la pólvora que tanto daño les ha hecho a muchos niños y que en realidad no abona nada a esa diversión, porque no queremos enlutar ni entristecer el espíritu navideño en nuestros hogares, en todos y para todos quiero decirles que vamos a continuar construyendo el municipio que nos merecemos, el municipio que soñamos, porque buscando recobrar ese orgullo de ser sampedrano, un orgullo que llevamos en nuestro corazón y que en realidad estamos construyendo y vamos avanzando esto que llamamos nosotros la construcción de la NUEVA ERA para ejecutar hoy obras, teniendo siempre la visión de futuro y haciendo siempre lo correcto aunque sea más difícil, los invito a todos a que seamos **POSITIVO** porque ser positivo es vivir mejor, porque nuestros esfuerzos deben de ir encaminados a recuperar el auge económico que en el pasado se sentía, se vivía y era reconocido en San Pedro Sula.- Necesitamos el apoyo incondicional del Gobierno Central para que junto a la empresa privada, para que junto con ustedes podamos impulsar clara y puntualmente el camino correcto de la prosperidad, del desarrollo y del crecimiento, para lograr juntos y construir juntos **UNA NUEVA CIUDAD** una nueva San Pedro Sula para nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos, feliz navidad que Dios les bendiga y que el 2016 sea lo mejor de lo mejor para todos nosotros, muchas gracias.-*

Punto No. 09, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: A continuación tenemos como punto la Presentación Artística de la Banda Musical **ALMA LIBRE** recibámosle con un fuerte aplauso.



El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO: Es una banda Sampedrano que está compitiendo en Honduras Canta, yo también como Alcalde quiero pedirles el apoyo para que esta banda pueda continuar, tienen un premio no solamente en metálico sino también para hacer una obra social en San Pedro Sula, hoy también tengo entendido van abrir el concierto de Elvis Crespo en conjunto con Étnica que es la otra banda de San Pedro Sula, estén pendientes y tratemos de apoyarlo lo nuestro, y lo nuestro en este caso particular de San Pedro Sula, otro fuerte aplauso para ALMA LIBRE, muchas felicidades y mucha suerte, cuenten con el apoyo de nosotros.-

Punto No. 10, Acta No. 80 (12/12/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES: A continuación tenemos como punto la Presentación Artística del Grupo de Baile DASAM recibámosle con un fuerte aplauso.



El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO: bueno muchas gracias al grupo de baile DASAM.-

Punto No. 11, Acta No. 78 (28/11/2015).- Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto.- El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO: Este fue el último punto de la agenda el día de hoy y yo quiero agradecerles por participar, por venir, por estar al tanto de lo que está sucediendo decirles también que es fundamental la participación de todos y cada uno ustedes en las reuniones de sus barrios y colonias, en la participación de los patronatos, esto es realmente muy importante; Secretaria tenemos algún otro.- **La Señora Secretaria Municipal, Abogada DORIS AMALIA DIAZ VALLADARES:** No señor Alcalde, no tenemos más puntos que tratar.- **El Señor Alcalde Municipal, ARMANDO CALIDONIO ALVARADO:** Muchas gracias Secretaría, entonces al no ver más puntos a tratar y en cumplimiento de la agenda y la formalidad damos entonces el día de hoy 12 de diciembre de 2015 la finalización de la sesión extraordinaria número 80 en donde se ha llevado a cabo el quinto cabildo abierto informativo 2015, se cierra la sesión.- Firmando el acta para constancia el Señor Alcalde, Regidores y la suscrita Secretaria Municipal, que da fe de todo lo actuado.-

Armando Calidonio Alvarado
Alcalde Municipal

Lilia Umaña Montiel
Vice Alcalde Municipal

Arq. José Guillermo Milla French
Regidor Primero

Abg. José Antonio Rivera Matute
Regidor Segundo

*Lic. Luis Ernesto Cardona López
Regidor Tercero*

*Dr. Juan Carlos Zúniga Monge
Regidor Cuarto*

*Abg. Gloria Carolina Milián Velásquez
Regidora Quinta*

*Lic. Elena Doris Sunseri Paz
Regidora Sexta*

*Dr. José Jaar Mudenat
Regidor Séptimo*

*Lic. Juan Leonel Canahuati Thumann
Regidor Octavo*

*Abg. Italo Godoy Mendieta
Regidor Noveno*

*Abg. Héctor Samuel Madrid Sabillón
Regidor Décimo*

*Abg. Doris Amalia Díaz Valladares
Secretaria Municipal*